

Bestätigung der Leitung der Doktorarbeit *Confirmation of doctoral thesis supervision*



Eidgenössische Technische Hochschule Zürich
Swiss Federal Institute of Technology Zurich

(Muss vom Leiter bzw. der Leiterin der Dissertation unterschrieben werden)
(Must be signed by the professor acting as thesis supervisor of your dissertation)

Doktoranden/in – *Doctoral student*

Name <i>Family name</i>	
Vorname(n) <i>First name(s)</i>	
Geburtsdatum <i>Date of birth</i>	
Dissertationsleiter/in <i>Dissertation supervisor</i>	
Departement / Fachrichtung <i>Department / field of study</i>	

Unterschrift Dissertationsleiter/in – *supervisor's signature*

Ich bestätige hiermit, dass ich die Leitung der Doktorarbeit des oben genannten Doktoranden bzw. der oben genannten Doktorandin übernehme.

I hereby confirm that I will supervise the doctoral thesis of the doctoral student named above.

Datum – *date*

Name, Vorname – *family name, first name*

Unterschrift – *signature*

Bitte beachten!

Eine Doktorarbeit wird in der Regel von einem Professor oder einer Professorin im Sinne von Artikel 1 Professorenverordnung ETH Zürich geleitet bzw. ordentliche, ausserordentliche oder Assistenzprofessoren. Ebenso dürfen an der ETH Zürich tätige **Privatdozenten bzw. Privatdozentinnen oder Titularprofessoren bzw. Titularprofessorinnen** Doktorarbeiten leiten. Sie benötigen dazu aber die **Genehmigung des Vorstehers bzw. der Vorsteherin des betreffenden Departements**. In diesem Fall muss dieses Formular mit dem folgenden ergänzt werden: https://www.ethz.ch/content/dam/ethz/main/doctorate/files/approval_supervision.pdf

Please note!

*A doctoral thesis is usually supervised by a professor as indicated under Article 1 of the Decree on the Faculty of the Federal Institutes of Technology respectively an ordinary, extraordinary or an assistant professor. Your thesis can also be supervised by a **senior lecturer or a honorary professor** employed at ETH Zurich. In that case he or her must be **approved by the Head of Department**. In this case, this form must be supplemented with the following: https://www.ethz.ch/content/dam/ethz/main/doctorate/files/approval_supervision.pdf*

Bitte beachten Sie auch die nächste Seite!
Please also see the next page!

Achtung:

Dieses Formular nur ausfüllen, falls der Zweitbetreuer bzw. die Zweitbetreuerin zu diesem Zeitpunkt bereits bekannt ist. Ansonsten einfach leer lassen.

Attention:

Only fill in this form if the second supervisor is already known at this point. Otherwise, simply leave it blank.

Anmeldung Zweitbetreuer/in
Registration Second advisor

Die Leiterin oder der Leiter der Doktorarbeit bestimmt im Einvernehmen mit der Doktorandin oder dem Doktoranden eine fachlich ausgewiesene Person als Zweitbetreuerin oder Zweitbetreuer. Falls bereits bekannt ist, wer diese Rolle übernimmt, füllen Sie bitte diese Seite aus. Bitte beachten Sie, dass der Zweitbetreuer bzw. die Zweitbetreuerin spätestens bis zum Eignungskolloquium bzw. spätestens bis ein Jahr ab Zulassung zum Doktorat ernannt werden muss.

In consultation with the doctoral candidate, the supervisor of the doctoral thesis appoints a person with proven expertise as second advisor. If it is already known who will take on this role, please complete this page. Please note that the second advisor must be appointed at the latest by the time of the qualifying colloquium or at the latest one year after admission to the doctorate.

Doktorand/in – Doctoral student:

--	--

Name, Vorname – *family name, first name*

Unterschrift – *signature*

Leiter/in der Doktorarbeit – Doctoral thesis supervisor:

--	--

Name, Vorname – *family name, first name*

Unterschrift – *signature*

Zweitbetreuer/in – Second advisor:

--	--

Titel (Prof., PD, Dr.), Name, Vorname, ETH-Departement bzw. externe Institution, E-Mail-Adresse des/der Zweitbetreuer/in
Title (Prof., PD, Dr.), last name, first name, ETH-Departement resp. external institution, e-mail address of second advisor

--	--

Name, Vorname – *family name, first name*

Unterschrift – *signature*

Bitte beachten sie zudem:

- Der/die Zweitbetreuer/in unterstützt den/die Doktoranden/in während der gesamten Doktorastzeit bis zum Abschluss der Promotion wissenschaftlich.
- Der/die Zweitbetreuer/in ist Mitglied der Eignungskommission und als solche/r offizieller Prüfer/in im Eignungskolloquiums.
- Der/die Zweitbetreuer/in ist in den jährlichen Fortschrittsbericht und das jährliche Standortgespräch eingebunden.
- Der/die Zweitbetreuer/in ist kein/e Koexaminator/in bei der abschliessenden Doktorprüfung. Er/sie kann diese Rolle aber durchaus übernehmen, wenn er/sie die Voraussetzungen dafür erfüllt. Bei Fragen hierzu wenden Sie sich bitte an die Doktoratsadministration Ihres Departements.

Please also note:

- *The second advisor assists the doctoral student academically throughout the entire doctoral period until graduation.*
- *The second advisor is a member of the aptitude committee and as such an official examiner at the aptitude colloquium.*
- *The second advisor is involved in the annual progress report and the annual status conversation.*
- *The second advisor is not a co-examiner at the final doctoral defense. However, he/she can certainly take on this role if he/she meets the requirements for it. If you have any questions in this regard, please contact the doctoral administration of your department.*